

El Frente Amplio vuelve al gobierno de Uruguay

Por: Angelo Nero. 26/11/2024

Con el país paralizado por conocer el resultado, finalmente el ganador ha sido el candidato del Frente Amplio, Yamandú Orsi, con el 52,08% de los votos.

Todas las encuestas daban un final de infarto en el recuento de las papeletas en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales de Uruguay, que enfrentaban dos modelos de país, el representado por el candidato de la coalición de izquierdas, Frente Amplio -que aglutina a un amplio abanico desde los partidos socialista y comunista, hasta el Movimiento de Participación Popular (MPP), creado por exguerrilleros tupamaros-, Yamandú Orsi, y su oponente Álvaro Delgado, de la derechista Coalición Republicana, formada por el Partido Nacional, actualmente en el gobierno, el Partido Colorado, y el partido de extrema derecha, Cabildo Abierto.

Con el país paralizado por conocer el resultado, finalmente el ganador ha sido el candidato del Frente Amplio, Yamandú Orsi, con el 52,08% de los votos y 1.196.601 de papeletas, frente al 47,92% del candidato derechista, Álvaro Delgado, que logró 1.101.173, lo que dirime la votación con menos de cien mil votos de diferencia, lo que no hace la victoria menos incontestable, y hasta el actual presidente, Luis Lacalle, no esperó a la confirmación oficial del recuento para felicitar a Orsi por su victoria, y ponerse a su disposición para una transición tranquila, que se hará efectiva el 1 de marzo de 2025. La participación rondó, como en la primera vuelta, el 90% de los llamados a las urnas.

“Triunfa, una vez más, el país de la libertad, de la igualdad y de la fraternidad; voy a ser el presidente que convoque una y otra vez al diálogo nacional para encontrar las mejores soluciones, escuchando muy bien lo que nos dicen los demás”, afirmó el presidente electo, en su primer discurso, una vez conocidos los resultados electorales.



Uno de los primeros mostrar públicamente su alegría por el regreso de la izquierda al gobierno uruguayo fue el presidente de Brasil, Lula da Silva, a través de la red X: “Quiero felicitar al pueblo uruguayo por celebrar elecciones democráticas y pacíficas y, en particular, al presidente electo @OrsiYamandu, al Frente Amplio y a mi amigo Pepe Mujica por su victoria en las elecciones de hoy. Esta es una victoria para toda América Latina y el Caribe.”

También el presidente de Colombia, Gustavo Petro envió este mensaje: “Un gran abrazo a Yamandú, nuevo presidente del Uruguay. Ese triunfo refleja la voluntad de unidad y cambio del pueblo latinoamericano.” O el de Cuba con la “voluntad de profundizar las relaciones bilaterales y de hermandad entre ambos países.”

El nuevo ejecutivo está respaldado por una buena mayoría para gobernar, ya que el Frente Amplio tiene 48 escaños de los 99 que componen el Parlamento, y en el Senado tienen 16 de los 30 senadores que lo componen, mientras que las fuerzas

de la derecha, el Partido Nacional y el Partido Colorado, tienen 29 y 17 diputados, respectivamente, y 9 y 5 senadores cada uno.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Nueva revolución

Fecha de creación

2024/11/26